



**DNGfK** Deutsches Netz  
Gesundheitsfördernder Krankenhäuser  
und Gesundheitseinrichtungen e.V.

# DNGfK-News

Ausgabe 1 / 2018

Sehr geehrte Mitglieder, Freunde und Förderer des DNGfK,

wir freuen uns, Ihnen die aktuellsten Informationen rund um die Aktivitäten des DNGfK und Themen der Gesundheitsförderung zukommen zu lassen.

## Informationen aus dem Netz

Wir stellen uns vor



Von Links: Klaus-D. Hüllemann, Manfred Fleck, Helmut Hildebrandt, Oliver Gröne, Carla Weber, Olaf Haberecht

### Der Vorstand

Univ.-Prof. Dr. med. Klaus-Diethart Hüllemann - Vorstandsvorsitzender

Manfred Fleck - Stellvertreter Vorstandsvorsitzender

Dipl. Med. Olaf Haberecht - Stellvertreter Vorstandsvorsitzender

Markus Leineweber - Stellvertreter Vorstandsvorsitzender

## Die Geschäftsstelle

Carla Weber - Projektmanagement

Dr. Oliver Gröne - Forschung und Strategie

Dr. h. c. Helmut Hildebrandt - Politik und Strategie

Britta Horwege - Kommunikation

Anneka Tiede - Accounting

## Neuer Vorstand kommt erstmals zusammen – Ausbau des Netzes und mehr Präsenz für Mitglieder geplant

Am 8. April 2018 trafen sich die Vorstände des DNGfK und das Team der neuen Geschäftsstelle in Hamburg zu einer Vorstandssitzung. Themen waren der Ausbau des Netzes und die künftigen Aktivitäten. Nach interessanten und konstruktiven Diskussionen einigten sich die Teilnehmer auf einen ersten Strategie-Entwurf für das Netz, der vor allem diese drei Themenfelder umfasst:

- Die Patientenorientierung und der Einsatz von Patient-Reported Outcome Measures, als ein für die Versorgungsqualität zunehmend an Bedeutung gewinnendes Messverfahren
- Die sektorenübergreifende Versorgung und hier insbesondere das Potential und der Einsatz innovativer Lösungen zur Unterstützung des Entlassmanagement
- Betriebliches Gesundheitsmanagement mit dem Fokus auf ältere Mitarbeiter

Nun wollen wir die Strategie konkretisieren und brauchen dabei die Ihre Unterstützung. Damit wir die Bedarfe unserer Mitglieder berücksichtigen können, haben wir eine kurze Online-Umfrage erstellt mit Fragen zum aktuellen Standpunkt, den Herausforderungen sowie Erfolgen im Bereich Prävention und Gesundheitsförderung wiedergeben. Ihre Teilnahme ist wichtig für unsere gemeinsame Strategie – zur Online-Umfrage geht es [hier](#).

Außerdem wollen wir die die Präsenz unserer Mitglieder auf der neuen DNGfK-Webseite ausbauen: Jede Gesundheitseinrichtung kann sich mit ihrem Logo und einem Zitat zur Überschrift: „Die Bedeutung von Gesundheitsförderung in unserer Einrichtung“ online präsentieren. So wird Ihr Engagement für das Thema Gesundheitsförderung auch nach außen hin sichtbar. In Kürze erhalten Sie hierzu per Post ein Schreiben mit weiteren Details.

Ein weiterer wichtiger Punkt in der Sitzung war die Verbesserung des Wissensmanagements. Hierfür wollen wir den Wissenschaftlichen Beirat des DNGfK neu aufstellen. Er soll unser Netz in konzeptionellen und wissenschaftlichen Fragen beraten, Konzepte bewerten und Empfehlungen zur Leistungssteigerung abzugeben. Dafür wollen wir sachverständige erfahrene Persönlichkeiten mit jungen Innovatoren und klassischen Klinikern zusammenbringen. Wer interessiert ist, kann sich gern direkt an die Geschäftsstelle wenden, die die Vorschläge sammeln und im Vorstand zur Abstimmung bringen wird.

Zur nächsten Mitgliederversammlung dieses Jahres muss ein neuer Vorstand gewählt werden. Für die Besetzung des Vorstandes werden ebenfalls noch Kandidaten gesucht.

## www.dngfk.de: Neues Design und aktuelle Informationen

Die Webseite des DNGfK erscheint nun in einem modernen, ansprechenden Design. Neben den wichtigsten Informationen zum Netz, der Mitgliedschaft und der Gesundheitsförderung steht in Kürze auch der DNGfK-Flyer zum Download zur Verfügung.

Klicken sie [hier](#), um auf die Webseite zu gelangen.

## Rund um die Gesundheitsförderung

### Patientenbriefe nach stationären Aufenthalten – Teilnahme an Innovationsfonds-Projekt

Das von Ansgar Jonietz, Geschäftsführer der „Was hab' ich“ gGmbH, initiierte Projekt „Patientenbrief nach stationären Aufenthalten“ soll zur Unterstützung des Entlassmanagement die Kommunikation mit Patienten und die Gesundheitskompetenz verbessern. Patienten erhalten automatisiert, leicht verständliche und individuell angepasste Informationen zu ihrem Krankheitsbild, die durchgeführten Untersuchungen sowie Erläuterungen zu gesundheitsförderlichem Verhalten nach der Entlassung. Eine Beteiligung interessierter Krankenhäuser im zweiten Quartal des Jahres ist noch möglich. Mehr dazu hier: <https://innovationsfonds.g-ba.de/projekte/neue-versorgungsformen/patientenbriefe-nach-stationaeren-aufenthalten.113>

Bei Interesse melden Sie sich bitte schnellstmöglich in der Geschäftsstelle.

## Veranstaltungen

- Die nächste gemeinsame Vorstandssitzung des DNGfK findet am 04. Mai 2018 wieder in der neuen Geschäftsstelle in Hamburg statt.
- 26. Internationale HPH-Konferenz vom 06. bis 08. Juni 2018 in Bologna, Italien: Eine Registrierung zur Teilnahme an der Konferenz ist noch bis zum 22. Mai 2018 möglich unter: <https://www.hphconferences.org/bologna2018> - das Deutsche Netzwerk Gesundheitsfördernder Krankenhäuser wird durch die Mitarbeiter der Geschäftsstelle, Frau Carla Weber und Herr Dr. Oliver Gröne vertreten werden.

# Impressum

Deutsches Netz Gesundheitsfördernder Krankenhäuser und Gesundheitseinrichtungen  
gem. e.V. (DNGfK) Vorstand

Prof. Klaus-Diethart Hüllemann (Vorsitzender)

Dipl. Med. Olaf Haberecht

Manfred Fleck

Markus Leineweber

## Geschäftsstelle des Vereins

OptiMedis AG

Burchardsstraße 17

20095 Hamburg

Telefon: +49 40 22621149-0

Fax: +49 40 22621149-14

E-Mail: [info@dngfk.de](mailto:info@dngfk.de)

## Registernummer- und Gericht

VR 27307 B

Amtsgericht Charlottenburg, Berlin

## Umsatzsteuer-ID-Nr.

215/142/09356

© 2018 Deutsches Netz Gesundheitsfördernder Krankenhäuser und Gesundheitseinrichtungen gem. e.V. (DNGfK). Alle Texte sind urheberrechtlich geschützt. Die Informationen in diesem Newsletter wurden nach bestem Wissen und Gewissen erstellt. Eine Gewähr für die Richtigkeit der gemachten Angaben können die Autoren dennoch nicht übernehmen. Die Nutzung der Informationen erfolgt auf eigene Gefahr.

Bilder: Bente Stachowske